

## MÉDITATION proposée par Françoise Courtin

*Au matin de Pâques, ce sont des femmes qui sont les premières à être témoins de la résurrection. Marie-Madeleine ne reconnaît pas Jésus du premier regard mais quand elle entend ses paroles, elle se retourne pour voir Jésus. Ne devons-nous pas nous aussi nous retourner, changer nos angles de vision pour voir le Christ dans nos vies ? Il s'adresse à nous dans de nombreux visages, mais savons-nous le reconnaître ? Pendant ce temps de carême, sans doute avons-nous été plus attentifs aux autres, plus conscients de nos failles et avons essayé d'y remédier. Mais au matin de Pâques, Jésus est ressuscité et il demande à Marie-Madeleine d'aller l'annoncer « va trouver mes frères pour leur dire que je monte vers mon père et votre père, vers mon Dieu et votre Dieu » (Jean 20,17)*

*Jésus ne nous demande pas l'extraordinaire mais d'aller trouver nos frères et d'annoncer. A nous de prendre nos bâtons de pèlerins et d'aller rencontrer nos contemporains pour leur porter le message d'amour et d'espérance de l'Évangile. Dans nos vies quotidiennes, sur nos lieux de travail, dans nos familles, les associations, nous pouvons être témoin de notre foi par l'attention que nous portons aux autres, par notre façon de vivre. Soyons apôtre simplement.*

## Semaine Sainte

### Dimanche 2 avril - Rameaux

- Messe à Saint-Cyr à 10h00 et à Jaunay-Clan à 11h00
- Marche des Rameaux, du prieuré de Saint-Léger-La-Pallu à l'église Saint-Denis à Jaunay-Clan RV à 9h15 au Prieuré

### Jeudi 6 avril – Jeudi saint

- Célébration de la Cène à Chasseneuil, à 19h00

### Vendredi 7 avril – Vendredi saint

- Chemin de croix à 15h00 à Dissay – Célébration de la croix à 19h00 à Jaunay-Clan

### Samedi 8 avril – Samedi saint

- Veillée pascale à 21h00 à Saint-Georges

### Dimanche 9 avril – Pâques

- Messe à 10h00 à Jaunay-Clan et à Dissay



Nous prions pour tous les baptisés à venir, en particulier pour Amélie et Manon qui vont être baptisées à la veillée pascale dans notre paroisse.

## Rencontre avec Marion, un an après son baptême

Il y a presque un an Marion, vous recevez le sacrement du Baptême lors de la Vigile Pascale, quel souvenir gardez-vous de cette célébration ?

C'était magnifique, la veillée pascale c'est toujours très beau avec les bougies et la symbolique de la lumière qui arrive. Mes filles jumelles ont participé : elles ont rempli chacune une cruche d'eau et m'ont entourée. C'était très touchant de sentir qu'on était totalement ensemble à cet instant et qu'elles étaient bien présentes à mes côtés dans ce moment important.

Qu'est-ce que le Baptême vous apporte aujourd'hui ?

Le baptême pour moi n'est pas du tout le début de quelque chose. Je ne prie pas plus qu'avant ni ne vais plus régulièrement aux offices qu'auparavant. Je ne peux pas dire que je suis chrétienne depuis un an car c'est vraiment un chemin qui a commencé lorsque j'étais toute petite. Je suis née dans une famille non croyante mais j'ai pourtant le souvenir d'être dès l'âge de 5, 6 ans très attirée par la spiritualité chrétienne. J'allais chercher des missels de ma grand-mère au grenier, j'apprenais des prières. Durant toute mon enfance, j'ai eu besoin de moment de méditation, de recueillement. J'ai toujours cru en Dieu et donc le baptême n'a pas été un passage mais plutôt une continuité cohérente de ma foi.

Y a-t-il des moments qui vous confortent dans ce choix ?

La grande différence c'est que maintenant je peux communier ! Ce qui me donne la sensation de faire vraiment partie d'une communauté et de partager davantage les moments liturgiques. J'ai aussi un grand sentiment de fierté d'être allée au bout du chemin. C'est important de pouvoir me dire que je réalise des choses en cohérence avec mes aspirations et mes croyances, d'être alignée avec mes valeurs, ce que je porte au plus profond de moi.

C'est un long parcours d'un an et demi durant lequel vous avez été guidée et accompagnée, n'est-ce pas difficile de se retrouver subitement « chrétienne autonome », comment avez-vous vécu la fin de ce parcours ?

Je ne me sens pas moins accompagnée qu'auparavant. Durant ce parcours, j'ai rencontré de belles personnes avec qui je suis toujours en relation. Je ne me sens pas du tout « lâchée », ces liens forts continuent d'exister et c'est ce qui participe à la beauté de ce cheminement.

Et que pense votre entourage ?

Mes filles adolescentes ne sont pas baptisées car je souhaite qu'elles puissent faire ce choix en conscience, cette décision leur appartiendra. Cependant elles ont assisté aux séances de préparation de mon baptême car je souhaitais que ma démarche soit totalement transparente. Elles ont ainsi pu poser des questions et se rendre compte qu'il y avait dans l'Eglise une grande ouverture. Cela leur a beaucoup apporté et en tant que maman je suis heureuse de penser qu'elles auront aussi peut-être une plus grande ouverture d'esprit, de cœur et de respect envers la foi de chacun, quelle que soit la religion d'ailleurs.

Quel conseil donneriez-vous aux adultes qui envisagent de recevoir le baptême ?

Ne pas le faire pour les autres mais vraiment pour soi car c'est un chemin profondément intime. Mon conseil serait de se respecter, se faire confiance et de savoir s'écouter. En ce qui me concerne, j'ai senti que c'était le chemin que je devais suivre car c'est ce qui était bon pour moi.



## Je crois en Dieu, écrit par Marion

« Je crois en Dieu, le Père tout-puissant, créateur du ciel et de la terre ;  
Je crois en Dieu, qui a porté la femme à son image et sa ressemblance.  
Je crois au Dieu de la vie qui a un visage de femme, enceinte d'une nouvelle création,  
d'un nouveau ciel, d'une nouvelle terre.  
Je crois en ce lien qui nous unit comme des frères et des sœurs, avec une tendre affection, à frère soleil,  
à sœur lune, à sœur rivière et à sœur mère terre (LS § 92)  
Je crois en Dieu Père et Mère, porteurs de tendresse et de pardon, forteresse et espérance ;  
Je crois en Dieu Père et Mère, esprit de vie qui a donné la douceur et la résistance, l'audace et la fraternité.  
Je crois en la femme et en l'homme universels, qui deviennent conscients et s'organisent pour la solidarité  
et la défense de la vie.  
Je crois à cet élan qui nous conduit là où l'humanité est la plus blessée,  
Je crois en l'Amour et à Dieu en nous, qui nous invite à faire un pas en avant tous les jours,  
dans les petites choses du quotidien.  
Je crois à l'Eglise des humbles, ses réserves d'amour et d'intelligence, capable d'humaniser,  
de démocratiser, et d'unifier la foi des peuples. »

## Retour sur la journée « Travailler aujourd'hui ?! »

Samedi 11 mars, à l'initiative de la paroisse et de la mission de France, 35 personnes se sont réunies à Saint-Georges pour échanger sur les mutations du travail que nous observons aujourd'hui. Un temps d'ateliers le matin a permis d'explorer les différents aspects : la socialisation par le travail, le rapport au temps, la quête de sens, l'accès à l'emploi et spiritualité et travail. La jeune génération nous questionne sur ces changements liés à la quête de sens, de recherche de cohérence entre vie personnelle et vie professionnelle. Il faut parfois repenser le temps de travail pour retrouver une qualité de vie. Le travail, qui ne se limite pas à un emploi (bénévolat, à la maison, ...), participe à la vie sociale et nous met en relation à l'autre.

La table ronde de l'après-midi a donné quelques pistes pour une suite à cette journée : fracture face au numérique, le progrès qui exclut une partie de la population, les conditions de travail dans le service public, dans le secteur médico-social, ....

Cette journée fut riche de rencontres grâce à la diversité des participants, journée bien trop courte, à poursuivre donc. Une date est déjà retenue : **le 10 février 2024.**

Retrouvez l'actualité  
de la paroisse sur Facebook  
<https://www.facebook.com/profile.php?id=10008788468475>  
ou sur <https://www.paroisse-saintjean23.fr/>



## Temps fort du 12 mars !

Ce 3ème dimanche de carême était aussi un temps fort pour les 21 enfants en 2ème de catéchisme de notre paroisse. Les 3 groupes étaient réunis à l'Abbaye Sainte-Croix de Saint Benoit pour une journée de préparation à leur première communion le 18 mai prochain. Une réflexion sur l'eucharistie organisée autour d'un jeu de piste, d'une projection du film "Jésus pain de vie", ainsi que le témoignage d'une sœur de l'Abbaye. Le père Jean-Marc Galau accompagnait les enfants pendant ce temps de compréhension et de prière et les enfants ont pu recevoir le sacrement du pardon, une première pour la majorité d'entre eux.

Mais ce qui aura certainement marqué le plus leurs esprits est le privilège d'avoir pu « goûter » en avant-première les hosties (non consacrées) fabriquées par les nonnes. Installées depuis 1965 dans l'Abbaye créée en 552 par Sainte Radegonde, elles en vendent près de 5 millions chaque année, leur principal gagne-pain.

Merci à Véronique Moreau, aux adultes référents et à l'ensemble des parents pour cette journée très réussie.



## Dans nos familles

### Baptêmes

Timéo FOULON, le 19 mars à Jaunay-Clan  
Louise BIHIN, le 26 mars à Saint-Georges

### Obsèques

Avanton  
Dany GUILLARD, le 22 février  
Michel CAPRON, le 2 mars  
Marinette CARON, le 3 mars  
Gérard HERRAULT, le 10 mars

Chasseneuil  
Jacqueline LERNO, le 10 février  
Monique MOREAU, le 28 février  
Etiennette BROUSSARD, le 9 mars

Dissay  
Marie-Thérèse BOUX, le 1er février

Jaunay-Clan  
Louis SURAULT, le 16 février  
Christian DEROUET, le 17 février  
Laurent CHANTELOUP, le 14 mars

Saint-Georges  
Christine PROUST, le 15 février  
Paulette COUSIN, le 16 février

